



## パリ 2024 オリンピック 出場決定！

石川祐希選手

星城高等学校

2013 年度卒業・第 49 回生

男子バレー ボールキャプテン



深津旭弘選手

星城高等学校

2005 年度卒業・第 41 回生

男子バレー ボール



オリンピックでの熱い応援  
よろしくお願ひいたします！

<男子バレー ボール日程>  
7月 27 日～8月 10 日

深津貴之さん

星城高等学校

2006 年度卒業・第 42 回生

男子バレー ボール日本代表チームコーチ

特集

進化する星城  
—キャンパスの進化 ①—  
「心の教育」の推進



学校法人 名古屋石田学園

〒460-0008 名古屋市中区栄1-14-32  
TEL.052-689-6002 FAX.052-689-6003



星城大学・大学院



星の城幼稚園



名英図書出版協会



星城高等学校



専門学校星城大学リハビリテーション学院



法人本部

星城大学は、第一の目的として、本学学生の学修環境の整備を通して、より良い学生生活を送ってもらうこと、保護者の方に本学の取り組みを知ってもらうこと、その他本学に関わるすべての方に、より快適な環境をつくることを目指し、学内環境改善計画の立案、環境改善に取り組んでいます。

2023年度より、教室や学生の休憩スペースだけでなく、本学に関わるすべてのものを改善計画の対象とし、

大学全体が進化するよう、施設設備の改修、学内サーバーの更新などを進めまいりました。

2024年度は、アクティブラーニングの推進に向けた本館の大教室の全面改修工事、4号館全館の空調更新工事、学生が日頃、自身の講義時間割や大学からの連絡確認に活用している教務システムに、さらに保護者に向けて情報発信ができる新機能の追加などを計画しています。

## 星城大学

エントランスホールが明るい憩いの場へと生まれ変わりました

寄付名盤が設置されました

### きらきら教室保育室／2階



きらきら教室保育室は、床に断熱材を入れたり、エアコンを取り替えたりしました。床も明るい色に変えてより楽しく教室に参加できる部屋になりました。2階には棚を入れ、目的別に整理することができるようになりました。

## 本館

本部東海キャンパス



【duet】工藤 潔

「在学生だけでなく同窓生をはじめとする大学に関わるすべての方のために」をコンセプトとして、エントランスホールをコミュニケーションの場、休憩など快適に利用できるよう、星城大学同窓会のご協力のもと、全面改修工事を行いました。また、彫刻家の工藤潔先生より、日展出展作品含む3点2作品が寄贈、設置される予定です。

## 星の城幼稚園

星の城幼稚園のある豊明市内、また近隣名古屋市の緑区などでもここ数年、新しい保育園ができたり、新しく建て直しをしたりする園が増加しています。

星の城幼稚園は築52年となりました。令和3年に50周年を迎えた際には、テラスをガラスの壁にしたり、園庭を人工芝とグリーンサンドにしたりして、教育環境の改修を行ってきました。

少子化により、豊明市の幼児の人口も減少していく中、学内環境改善計画により一層の改善を進めていきたいと思います。そして、「この幼稚園に通いたい」と保育だけでなく、施設面でも言つていただける幼稚園を目指していきたいと思っています。



### 特集 進化する星城 —キャンパスの進化①—

#### 「心の教育」の推進

名古屋石田学園では、2023年度より「心の教育」を念頭に置いた学内環境改善計画の取り組みを推進しています。

環境の整備を情操教育の一環として、豊かな人間形成につながる学びの場づくりを目指しています。

「各学校のキャンパスがどのように進化しているのか？」進化したキャンパスの姿をご紹介いたします。

今号は星城大学・星の城幼稚園編。大学と幼稚園における学内環境改善計画のテーマと進化を遂げた学び舎を見てみましょう。

※掲載内容は2024年6月時点のものです。

## 3号館 3101教室

本部東海キャンパス



リハビリテーション学部棟3号館では、様々な授業を行うだけでなく、自習やミーティングの場としても利用する3101教室の全面改修工事を行いました。教室を仕切るパーテーションに加え、稼働式の机や重ねて保管できるイスを設置することで、自習・ミーティング・グループワークなど、様々な場面に応用できるようになりました。



星城ホールがより実用的で快適な学びの場になりました

丸の内キャンパスでは、唯一の大教室「星城ホール」のイスを、今回新たに重ねて保管できるものに交換することで、より快適に授業を受けられるとともに、様々なイベントでホールを活用できるよう、施設設備を整えました。

これら以外にも、今必要なことを着実に改善することで、より明るく楽しく学びが深まる場を提供します。

## 星城ホール

名古屋丸の内キャンパス

## スター・キッズ・プラザ 手洗い場／小ルーム

みんなで楽しく手洗いしましょう！



手洗い場をより幼児が使いやすく、楽しく使える手洗い場に改修しました。

小ルームは西日よけ、カーテンなど改修しました。先生たちの会議などにも使う予定です。

## 星の城幼稚園

星の城幼稚園の向かいにあるスター・キッズ・プラザの改修を行いました。経年劣化と使い勝手を考えた改修となりました。



# 学園アカルト

## 「命を救う！」日本赤十字社献血活動を実施

6月4日(火)に愛知県赤十字血液センター様のご協力を得て、社会貢献活動の一環として、東海キャンパス内で献血活動を実施しました。

当日は、受付に列ができるほどの盛況ぶりで81名の参加者があり、愛知県赤十字血液センター様から「これほどの学生が協力してくれる大学は他になく、多くの患者さんの命を救うことができます」や「一人の患者さんの命を救うのに、平均すると4人分の献血が必要であり、今回の献血ご協力で、約17人の患者さんの命を救うことができる献血活動となりました」とお礼の言葉をいただきました。

献血活動に協力してくださった皆さんに感謝を申し上げます。

次回は、10月13日(日)の大学祭で実施予定です、ぜひご来場ください。



## 「全国総合体育大会（インターハイ）」出場者紹介

全国高等学校総合体育大会インターハイの出場者が決まりました。

令和6年度大会は、大会愛称を「ありがとうを強さに変えて 北部九州総体2024」とし、「駆け上がり夢の舞台へ 燐え上がり若人の魂」をスローガンに九州北部の福岡県・佐賀県・長崎県・大分県を中心にして、7月21日(日)から8月20日(火)の期間で開催されます。

星城高等学校からは団体4チーム、個人11名の出場が叶いました（氏名後の数字は学年を示す）。

### 星城高等学校



【星城高校  
webサイト】

### ソフトボール部

日程：7月22日(日)～25日(木)  
会場：長崎県大村市総合運動公園  
運動広場

#### ◆団体出場

「高校生活最後であり、最高の舞台であり、そして愛知県代表であることの自覚を持ち出場します。『一意奮闘』し全国優勝を目指します。」  
(野田愛紗)



### 空手道部

日程：8月1日(木)～4日(日)  
会場：長崎県佐世保市体育文化館

#### ◆男子団体組手出場

#### ◆個人戦

- 男子形 夏虎太朗(3)  
(名古屋市立吉根中学校出身)
- 女子形 宮ノ越優鈴(3)  
(一宮市立大和中学校出身)
- 女子組手 藤村美月(3)  
(東郷町立春木中学校出身)

「インターハイに出場が叶ったことは、支えてくださる方々のおかげです。感謝の気持ちを忘れず、結果で恩返しする意気込みで頑張ります。」  
(藤村美月)



### レスリング部

日程：8月1日(木)～4日(日)  
会場：佐賀県嬉野市中央体育館

#### ◆学校対抗戦出場（フリースタイル）

#### ◆個人対抗戦（フリースタイル）

- |                                    |                                  |
|------------------------------------|----------------------------------|
| ・51 kg級 松浦充希(1)<br>(安城市立桜井中学校出身)   | ・55 kg級 満永大楽(3)<br>(知立市立知立中学校出身) |
| ・60 kg級 内山龍飛(3)<br>(豊明市立豊明中学校出身)   |                                  |
| ・92 kg級 丹下愛大(3)<br>(あま市立甚目寺南中学校出身) |                                  |



「私たちレスリング部は、愛知県代表と星城高校の代表としての自覚・誇り・自信を持って戦って参ります。個人戦の目標は『優勝』です。」  
(満永大楽)

### 剣道部

日程：8月3日(土)～6日(火)  
会場：大分県大分市レゾナック  
武道スポーツセンター

#### ◆男子団体出場

「今まで共に稽古をしてきた仲間を信じ、自分を信じ、周囲への感謝の気持ちを胸に、愛知県代表として精一杯戦って参ります。」  
(上山哲央)



#### ◆個人戦

- |                                 |                               |
|---------------------------------|-------------------------------|
| ・男子組手 菱田悠斗(3)<br>(名古屋市立山田中学校出身) | ・女子組手 大野寧(3)<br>(愛西市立永和中学校出身) |
| ・女子組手 藤村美月(3)<br>(東郷町立春木中学校出身)  |                               |



## 感謝の心育む「内観研修」



【6日間の内観研修で自分自身と向き合います】

星城中学校では、自分を見つめ直すことで、あらゆる物事への感謝の気持ちを育み、感謝のできる実践力を身につける目的で内観研修を実施しています。

今年は5月17日(金)～22日(水)の日程で、中学1年生が多くの保護者とともに、三重県桑名市の専光坊にて内観研修に取り組みました。

非日常の環境下でしっかりと自分自身と向き合い、親や先生をはじめとする多くの人々に「していただいたこと」「迷惑をかけてしまったこと」等を振り返りました。懸念に支えてくれる人々がいるおかげで、今の生活があることに気づくことができ、感謝の心が湧いてくる研修となりました。



【ありがとうございました！合掌】

## 星の城幼稚園



星の城幼稚園では主体的に遊ぶこと、主体的に生活すること大切にしています。そんな星の城幼稚園の子どもたちの遊びを紹介します。

砂場で「山つくろう」「お水も流したい」と楽しく遊ぶ中で、砂の感触を味わったり、砂や水の特性を感じたりしていきます。また、雨が降って外で遊べない日、先生が新聞紙をびりびりします。「ぼくも破りたい」「やってみたい」と子どもたち。破って、遊んで、集めて、「あーあ、楽

しかった」。子どもの発想力や想像力はとても素晴らしい、友だちと共に感し合ったり、協力し合ったりして、遊びが広がっていきます。

星の城幼稚園はこれからも、子どもの輝く目を大切にし、笑顔あふれる幼稚園を目指します。



【イメージを広げて】

## 臨床実習に向けた「臨床実習指導者会議」

3年生対象の長期臨床実習に向けた臨床実習指導者会議を、4月19日(金)にプライムセントラルタワー名古屋駅前店にて実施いたしました。

長期臨床実習を実施するにあたり、指導者の先生方とともに、臨床実習の教育目標や事務手続き等の確認を行いました。会議の中で、厚生労働省推奨の臨床実習モデルを取り入れている施設の先生に、実例紹介をしていただく場面もありました。



会議後半には、本学院の卒業生を含む臨床実習施設の指導者の先生方と3年生で面談を行い、より良い臨床実習となるための貴重な時間とすることができます。

現在、3年生は各実習先にて臨床実習を行っています。それぞれの施設で様々なことを学んできています。



【先生方との面談とても緊張しています！】

## 星城大学リハビリテーション学院



【会議の様子】



スポーツの星城！



# 祝優勝「第19回世界剣道選手権大会」

**星城大学剣道部 東 良美師範率いる  
男子日本代表チームが見事優勝！**

2024年7月4日(木)～7日(日)、イタリア・ミラノにて開催された第19回世界剣道選手権大会で、星城大学剣道部の東良美師範(剣道 級士八段)率いる男子日本代表チームが、個人・団体戦ともに見事優勝を果たし、完全優勝に輝きました。

個人戦では、日本選手同期生のライバル同士が決勝戦まで勝ち上がりました。決勝戦は、攻防一致から攻め合って延長四回目、星子選手が執念面で見事初優勝を果たしました(日本勢18大会連続優勝)。

団体戦は、決勝戦まで圧倒的に勝ち進み、決勝戦では前回大会同様、韓国との一戦、一



進一退の試合展開となり、勝負は副将戦にもつれ込みました。副将戦は、竹ノ内選手攻めての出小手と勝負を決める捨て身の飛び込み面が決まり、5大会連続17回目の優勝を成し遂げました。

#### <東師範コメント>

「3年間の強化の中で、多くのことを学ばせていただきました。

イタリアの地でチーム一丸となり、強く、正しく、美しい剣道で完全優勝することができたのも、石田正城理事長はじめ、学校職員、剣道部の学生皆さんのご指導と稽古のおかげであると深く感謝をしております。

選手たちは2年間の強化を通じて、技術の向上と共に、精神面の強化をし、誰からも応援される最高のチームへと進化してくれました。



【見事完全優勝を果たした「男子日本代表チーム】

監督として、一流選手たちと共に理解して臨めたことが完全優勝につながったと思います。」

東先生には、2018年4月より星城大学剣道部の師範に就任いただき、部員たちに日々、「正しい剣道」を指導いただいています。

東師範のご指導により、現在星城大学剣道部は、男女ともに3年連続で全国大会に出場、第41回全日本女子学生優勝大会では、見事3位入賞を果たすなど大躍進を続けています。

これからも東師範ご指導のもと、星城大学・星城高等学校剣道部の益々の活躍が期待されます。



## 高校野球「育成功労賞」受賞

◆ 星城高等学校 木下秋次 先生



高校野球界に貢献した指導者を日本高校野球連盟と朝日新聞社が表彰する「育成功労賞」に、星城高等学校の木下秋次先生が選ばれました。これまで40年以上、母校(星城高等学校)で野球部員の指導や生徒指導に熱心に取り組んでこられた功績が評価されました。

木下先生が1981年に星城高等学校野球部の監督に就任されると、就任5年目に夏の愛知大会4強入りを果たします。着実に強豪としての地盤を固め、2000、04年には選抜大会21世紀枠の県内推薦校に選出されました。

このたびの受賞、誠におめでとうございます。



【木下 秋次 先生】